

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليلية في الاثنين 22 يوم الرابع ربيع الثاني عام 1328

AÑO IX

Redacción y Administración, Iglesia, 4

MELILLA.—Lunes 2 de Mayo de 1910

Imprenta y Encuadernación, Iglesia, 2

NÚMERO 2462

Espectáculos para hoy

Teatro Alcántara

El grandioso drama en tres actos de D. José Echegaray, «Amor salvaje», y la comedia en dos actos de Paseo y Abati, «El Paraíso».

A las nueve.

Teatro Verano

A las 6 y 45.—«La carne fáscia».

Por la noche á las 8 y 45.—«El mal de amores».

Segunda sección á las 10.—«Las nubes».

Tercera sección á las 11 y 15.—«Casata y pura».

TELEGRAMAS

(POR EL CABLE)
(DE LA AGENCIA MENCHETA)

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado el 30 en Madrid han correspondido los premios mayores á los siguientes números:

Primer, 19.762

Madrid-Zaragoza-Madrid

Segundo,

28.255

Algeciras

Tercero,

10.312

Madrid-San Sebastián

Cuartos,

15.532, Córdoba-Madrid; 10.627, Dos Hermanas-Madrid; 24.778, Sevilla-Cádiz; 461, Aranjuez-Burgos-Bilbao; 15.511, Madrid; 18.525, Madrid-Cádiz-La Linea; 24.693, Barcelona-Burgos-Cáceres; 24.348, Madrid; 18.861, Madrid; 1.773, Granada-Santander-Madrid; 20.812, San Fernando-Algeciras-Madrid; 15.608, Madrid-Zaragoza; 9.644, León-Lagrono-Madrid; 4.866, Riotuerto-Madrid; 27.938, Barcelona; 10.060, Legazpi-Malaga-Madrid.

(N. de la R.—El precedente telegrama llegó á nuestro poder algo confuso, y muy poco á errores.)

De Guerra

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra, publica las siguientes disposiciones:

Concediendo el retiro para Sevillas, por haber cumplido la edad reglamentaria, al teniente coronel del batallón cazadores de Tarifa D. Manuel Muñoz.

Separando del servicio, á petición del interesado, al veterinario de segunda clase D. Celestino Giménez, que sirve en la tercera brigada mixta de Cazadores, al cual se le expedirá la licencia absoluta sin sueldo.

Concediendo la cruz sencilla de San Hermenegildo, con la antigüedad de 9 de Diciembre de 1896, al teniente coronel D. Ramón Montes.

También investe varios destinos en Estado Mayor, y la concesión de cruces de San Hermenegildo á varios jefes y oficiales.

Así mismo publica relación de jefes y oficiales de la Guardia civil declarados aptos para el ascenso, como igualmente varios destinos en el cuerpo de Carabineros.

Visitando al Presidente

Una comisión de canónigos, en representación de los distintos cabildos catedrales de España, ha visitado al Presidente del Consejo para manifestarle que en el turno de ascensos por antigüedad jamás ascienden aquellos eclesiásticos de distintas categorías que no gozan de protección en determinadas esferas.

El Sr. Canalejas prometió atender las justas quejas de los comisionados.

Entrega de una medalla

El senador republicano D. Odón de Buen, fué recibido en audiencia por D. Alfonso, el cual hizo entrega de la medalla que por su conducto le envía el príncipe de Mónaco con motivo del Congreso de oceanografía.

También estuvo en Palacio, el catedrático Sr. Altamira para darle las gracias al Monarca por la concesión de la cruz de Alfonso XII con que acaba de honrarle.

Impresiones del Gobierno

Según el Sr. Canalejas, el Gobierno tiene las mejores impresiones sobre el resultado de las manifestaciones anuncianas con motivo de la fiesta del 1.º de Mayo.

Anónimos

El presidente del Consejo comunicó á los periodistas, que con motivo de la beatificación del beato O. I., que hoy se verificará en Barcelona, varios de sus compañeros de gabinete habían recibido cartas anónimas en las que se les advierte que se preparan gravísimos sucesos, que adquirirán no poca importancia si el Gobierno no se apresura á suspender dicho acto religioso.

Otros asuntos

El Sr. Canalejas, hablando de las próximas elecciones, insistió en que éstas se celebrarán sin el menor contratiempo.

Dijo que había recibido muchas quejas de los carlistas ó integrantes de Barcelona, y que para atenderlas y solucionarlas se propone conferenciar con el Presidente de la Junta Central del Centro.

Tuvo frases de alogio para el señor Morote, que si ingresa en la monarquía, el Gobierno actual tiene mucho gusto en sumarse á sus fuerzas.

Refiriéndose al telegrama que publicó «El Imparcial» sobre nuestras negociaciones con el Vaticano, lo consideró verosímil, aunque ignora lo que haya de cierto en este asunto.

Consejo de Ministro

En el nuevo local donde ha quedado establecida la Presidencia, se reunieron anocheces ministros para celebrar Consejo, el cual se ocupó detenidamente del presupuesto de Fomento.

Los consejeros dieron cuenta de varios expedientes de sus departamentos.

El general Aznar informó á sus compañeros de varios asuntos de su ministerio, así como de las propuestas de recompensas que en breve se publicarán por las acciones del 18, 19 y 20 de Octubre.

Odón del Buén

Este senador republicano, al llegar á Mónaco con objeto de tomar parte en las tareas del Congreso oceanográfico, hospedóse en el palacio del Príncipe, el cual le rogó que en su nombre hiciera entrega á Don Alfonso de la medalla conmemorativa de aquél acto y de un libro conteniendo algunos facsímiles del emperador Carlos V.

El Sr. de Buén prometió cumplir los deseos del príncipe de Mónaco, correspondiendo de este modo á los agasajos recibidos durante su estancia en aquella capital.

Al llegar á Madrid, consultó con el conde de Romanones, quien le contestó que el Rey le recibiría muy gustoso.

La entrevista entre el monarca y el senador republicano, ha sido calificada por éste de calurosa en extremo.

Al despedirse, Don Alfonso manifes-

tó al Sr. de Buén que agradecía su visita, y que se congratulaba de que los hombres de valer, cualquiera que sean sus ideas políticas, trabajen y luchen por el bienestar del país, que es la aspiración constante del soberano español.

Comentarios

Son muy comentadas las entrevistas de los Sres. de Buén y Altamira con D. Alfonso, dados los ideales republicanos que aquejan profesan.

Más del Consejo

En el Consejo celebrado anoche, quedaron aprobados los presupuestos de Guerra y Fomento.

También quedó aprobado el nombramiento de gobernadores de Málaga á favor del Sr. San Martín.

Banquete

Los jefes y oficiales pertenecientes á la Escuadra Real, se reunirán en breve en fraterno banquete.

Al acto asistirá S. M. el Rey.

Más disposiciones de guerra

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

Ascendiendo al empleo de segundos tenientes á los sargentos D. José Bueren, D. José Conde, D. Emilio Abarca, D. Alejandro Hernández, D. Guillermo Gutiérrez, premiando de este modo su distinguido comportamiento en los convoyes y otras operaciones realizadas hasta el 20 de Septiembre.

Los dos primeros, pertenecen al regimiento de León, y los restantes al de Wad-Ras, comandancia de Artillería de Melilla y Higueras de la P.í.veza.

A los tres primeros se les asigna la antigüedad de 15 de Agosto y á los restantes la de 20 de Septiembre.

D.clarando excedente al nuevo coronel de infantería Sr. P.í.vez.

Disponiendo que las piezas Saint Chamond enviadas á Melilla, se devuelvan á los regimientos de que procedían, y que en su lugar se envíen á esa plaza diez cañones Krup de tiro rápido, con todos sus accesorios, que están en reparación en el Parque de Madrid.

Destinando á los segundos tenientes D. José Bueren y D. José Conde, del regimiento de León al de Castilla y Gravinares, respectivamente.

I. id. D. Emilio Abarca, del de Wad-Ras al de León.

Id. id. D. Alejandro Hernández, de la Comandancia de Melilla al 10.º Montado.

Concediendo la pensión mensual de cinco pesetas al soldado de la Brigada Disciplinaria Ricardo Parache, por la agrupación de las tres cruces rojas del Mérito Militar que posee.

Accediendo á la petición del veterano del regimiento de María Cristina don Jacinto Pízoz, que solicitaba una prórroga para el traslado de su familia á Melilla por cuenta del Estado, á causa de hallarse enfermo uno de sus hijos.

Un manifiesto

La Junta provincial y municipal republicana de este certe, ha publicado un manifiesto, exhortando á un correligionario á que voten la candidatura formulada por el partido.

La manifestación del 1.º de Mayo

A las diez de la mañana organizóse en la plaza de Isabel II la ansiada manifestación conmemorativa de la fiesta obrera del 1.º de Mayo.

Abrió la marcha la bandera del partido socialista, á la que seguían varias niñas entonando un himno.

A continuación marchaba un grupo de niños cantando «La Marsellesa», y después los estandartes de los gremios que ascendían á 42.

De la comitiva formaban parte algunas mujeres.

En medio del mayor orden, la manifestación recorrió el itinerario marcado de antemano.

Al llegar á la casa del Pueblo, oyeron algunas vivas, dando por terminado el acto.

La circulación de tranvías quedó interrumpida algunos momentos para dar paso á los manifestantes.

No se han registrado incidentes desagradables.

A la Argentina

El ilustre catedrático Sr. Posadas embarcará el día 26 para la Argentina, en cuya Universidad explicará durante cuatro meses varios problemas soiales de gran trascendencia e importancia.

Especáculo macabro

Esta mañana, al pasear por la calle de Alcalá el furgón que conducía al Comité los caídos de algunas personas púberes fallecidas durante la noche anterior, á causa de una falsa noticia del conductor del vehículo, volcó éste, dando muerte á los ataúdes, que quedaron desparramados por el suelo.

Algunos de éstos se abrieron por la violencia del golpe, dejando al descubierto los restos humanos que contenían.

El suceso causó penoso efecto entre las personas que á dicha hora transitaban por la ciudad.

Los candidatos ministeriales

A juzgar por los datos recibidos en el ministerio de la Gobernación, el número de candidatos ministeriales que lucharán en las próximas elecciones, es hasta ahora el de 275.

La "Gaceta"

Este periódico oficial publica los nombramientos de gobernadores civiles de Málaga y Lugo.

El cambio medio de los francos durante el mes de Abril, ha sido 6.68 por 100.

También anuncia las vacantes que existen en la Academia de Bellas Artes, sección de música y escultura.

Provincias

BARCELONA

los caídos rifeños

Siguen siendo objeto de grandes atenciónes por parte de las autoridades de esta capital.

Hoy asistieron al acto de colocar la bandera nacional en el hermoso edificio, construido recientemente, con destino á escuelas públicas.

Las escuelas españolas que se instalarán en el Rif, serán costeadas por los Centros Hispano-Marroquíes.

FERROL

Huelga solucionada

Ha quedado solucionada satisfactoriamente la huelga que sostienen los obreros cartujo de este capital.

Hay reuniones el trabajo todos los días, excepto unos 150 pesos, casi todos aldeanos, los cuales marchan al campo para tomar parte en las faenas agrícolas.

Estos últimos no acuden en desgusto contra los directores de la huelga, y quienes atribuyen el fracaso.

CORUÑA

Protesta de los estudiantes

Comienzan de Santiago que un numeroso grupo de estudiantes ha protestado ante las autoridades de los establecimientos cometidos ayer por sus compañeros en el Círculo de los Luisos.

TEATRO ALCÁNTARA

Para esta noche, se anuncia una extraordinaria función popular, compuesta de cinco actos.

En primer término se representará el grandioso drama en tres actos, de Echegaray, «Amor Salvaje», en el que la Sra. Bremón y el Sr. Echegaray.

Con tales alicientes, no puede extrañar á nadie que anchez se hiciere gran pedido de localidades para esta función.

